

Geistkircher Kapelle in St. Ingbert-Rohrbach

Schlagwörter: [Kapelle \(Bauwerk\)](#), [Wallfahrtskapelle](#), [Lourdesgrotte](#)

Fachsicht(en): Kulturlandschaftspflege

Gemeinde(n): St. Ingbert

Kreis(e): Saarpfalz-Kreis

Bundesland: Saarland



Geistkircher Kapelle bei Rohrbach (2024)
Fotograf/Urheber: Karl Peter Wiemer



Die kleine Kapelle am Geistkircher Hof ist eine beliebte Andachtsstätte der Marienverehrung. Sie weist auch darauf hin, dass hier schon ab dem 13. Jahrhundert eine Kirche gestanden hat, die zu dem ehemaligen, im 16. Jahrhundert untergegangenen Dorf Fronsbach gehörte. Aus den Steinen des alten Gotteshauses wurde im 18. Jahrhundert der Geistkircher Hof errichtet.

Die heutige Kapelle wurde Anfang des 20. Jahrhunderts von den Eheleuten Andreas und Anna Wirtz erbaut. Seit 1949 befindet sich die kleine Kapelle im Besitz der Rohrbacher Pfarrgemeinde Sankt Johannes. Mittelpunkt der Kapelle ist das Gnadenbild von Schönstatt, eine Kopie des Gemäldes „Zuflucht der Sünder“ des italienischen Malers Luigi Crosio (1835-1915). Die Umrahmung des Bildes, die der 2009 verstorbene Rohrbacher Lehrer Robert Berrang geschaffen hat, zeigt die Peterskirche in Rom, den Kaiserdom in Speyer und die Rohrbacher Pfarrkirchen Sankt Johannes und Sankt Konrad. In unmittelbarer Nachbarschaft liegt der Geistkircher Hof mit Hofladen.

Direkt neben der Kapelle befindet sich eine höhlenförmige, mit Natursteinen verkleidete Mariengrotte mit Muttergottesfigur. Im Saarland und benachbarten Regionen gibt es viele Mariengrotten, die an die Marienerscheinungen in La Salette Fallavaux (Frankreich, 1846), in Lourdes (Frankreich, 1858), in Fatima (Portugal, 1917) oder in Banneux (Belgien, 1933) erinnern. Häufig - wie auch hier - sind die Mariengrotten Nachbildungen der Höhle von Massabielle bei Lourdes in Südfrankreich, in der Bernadette Soubirous (1844-1879) im Jahre 1858 die Muttergottes erschienen sein soll. Die Marienstatuen entsprechen meist der Marienstatue in Lourdes, die der Bildhauer J.-H. Fabisch im Jahr 1864 nach den Erscheinungsberichten von Bernadette Soubirous angefertigt hat.

(Karl Peter Wiemer, Rheinischer Verein für Denkmalpflege und Landschaftsschutz e.V., 2024)

- www.saarpfalz-touristik.de: Geistkircher Kapelle (abgerufen 04.11.2024)
- rorbach-nostalgie.de: Die Geschichte der Siedlung Fronspach, des Geistkircherhofes und der Geistkircher Kapelle (abgerufen 04.11.2024)
- www.saarnews.com: Ein Schmuckstück aus der Rohrbacher Geschichte (abgerufen 04.11.2024)
- www.saarbruecker-zeitung.de: Geschichte der Geistkircher Kapelle (abgerufen 04.11.2024)
- www.urlaub.saarland: Geistkircher Kapelle (abgerufen 04.11.2024)

Geistkircher Kapelle in St. Ingbert-Rohrbach

Schlagwörter: [Kapelle \(Bauwerk\)](#), [Wallfahrtskapelle](#), [Lourdesgrotte](#)

Straße / Hausnummer: Geistkircher Hof

Ort: 66386 St. Ingbert - Rohrbach / Saarland

Fachsicht(en): Kulturlandschaftspflege

Erfassungsmaßstab: i.d.R. 1:5.000 (größer als 1:20.000)

Erfassungsmethoden: Literaturauswertung, mündliche Hinweise Ortsansässiger, Ortskundiger, Geländebegehung/-kartierung

Koordinate WGS84: 49° 16' 32,89 N: 7° 11' 15,07 O / 49,2758°N: 7,18752°O

Koordinate UTM: 32.368.167,45 m: 5.459.696,56 m

Koordinate Gauss/Krüger: 2.586.455,77 m: 5.460.541,17 m

Empfohlene Zitierweise

Urheberrechtlicher Hinweis: Der hier präsentierte Inhalt ist urheberrechtlich geschützt. Die angezeigten Medien unterliegen möglicherweise zusätzlichen urheberrechtlichen Bedingungen, die an diesen ausgewiesen sind.

Empfohlene Zitierweise: Karl Peter Wiemer (2024), „Geistkircher Kapelle in St. Ingbert-Rohrbach“. In: KuLaDig, Kultur.Landschaft.Digital. URL: <https://www.kuladig.de/Objektansicht/KLD-354071> (Abgerufen: 25. Februar 2026)

Copyright © LVR



RheinlandPfalz

